

Un incendio destruye más de mil casas Un comentado discurso de Scheidemann Estafó cuatro millones y casó siete veces

Londres, 10. — Un despacho de Copenhague dice que el ex-Canciller alemán Scheidemann ha dado una serie de conferencias en la Asociación de Estudiantes de esta capital, habiendo echado toda la responsabilidad de la guerra sobre Alemania, exclusivamente. Cree que el ex-Kaiser está suficientemente castigado; admite que si Alemania hubiera triunfado, el ex-Emperador hubiérase convertido en un semidiós, en vez de ser demandado por todas las naciones para hacerlo su víctima. Alega que si la mayoría democrática triunfando en el Parlamento durante las elecciones de 1922, hubiera sido seguida de gobiernos democráticos, posiblemente habríase evitado la guerra.

Praga, 10. — Sigue diciéndose insistentemente que el Primer Ministro, doctor Benesch, se propone dimitir después de las conferencias de Génova, en las que representará a Checoslovaquia como Ministro de Relaciones, deseando conservar, en último caso, uno de los dos puestos.

Viena, 10. — Informan los diarios semifociales, que se han iniciado en Londres las negociaciones relativas al empréstito que la Banca inglesa está propuesta a hacer a Austria, siempre que se llegue a un acuerdo sobre las garantías que deberán otorgarse.

Manila, 10. — Un incendio en el distrito de Tondo, destruyó más de mil casas de madera ocupadas por indígenas, quedando varios millares de ellos sin hogares. El Ejército ha proporcionado tiendas de campaña, y la Cruz Roja alimentos para los damnificados. En las tres últimas semanas han sido destruidas tres mil barracas. El fuego se extiende debido a que no ha llovido hace varias semanas.

Madrid, 10. — Despachos de Barcelona, indican que el Banco de

esta ciudad se propone reanudar sus operaciones tal como las efectuaron antes de la suspensión de pagos en los primeros días del mes de mayo. Como resultado de lo pactado entre la Junta Directiva de Accionistas y los Acreedores, los consejeros y accionistas proporcionaron 25 millones de pesetas, a fin de reanudar las operaciones. Rumórase que los créditos que no excedan

de mil pesetas, serán pagados inmediatamente.

Washington, 10. — El Departamento de Marina anuncia la venta del monitor que estaba desde hacía varios años estacionado en Pearl Harbor a una firma de Oakland por dos mil dólares.

Washington, 10. — El crucero "San Luis", que ha sido el barco insignia en la flota que ha-

ciá servicio en aguas turcas, será desmantelado en Filadelfia el 3 de marzo próximo.

Barcelona, 10. — El sábado fué arrestado Sánchez Donato, y dice en su declaración que ha hecho estafas más o menos considerables en varios Bancos de Europa, Estados Unidos, Cuba y Sur América, por valor de cuatro millones de francos; añade que se ha casado con siete mu-

jerer, cuyas fortunas también ha estafado.

Limerick, 10. — Edmond de Valera está recorriendo toda Irlanda del Sur, denunciando en sus discursos el Tratado anglo-irlandés.

San Juan de Terranova, 10. — En un bote de remo, después de haber caminado doscientas millas, llegó la tripulación del "shooner" pescador "Howard Parks", que se fué a pique cerca de las islas Barbados, a donde lo llevaron los vientos huracanados.

Londres, 10. — El corresponsal del "London Times" en la India, dice que es alarmante el espíritu de rebelión que existe en diferentes localidades del Indostán, principalmente entre las tribus sinths.

Washington, 10. — El Comité de Relaciones Exteriores del Senado, ha terminado su informe favorable respecto al Tratado de la Conferencia de Limitación de Armamentos, el de los problemas del Lejano Oriente y las tarifas chinas, las que se esperan que serán aprobadas en el Senado por unanimidad.

Nueva York, 10. — Los valores en varias firmas, exceptuando las de World Street, que desde noviembre habían venido decayendo, tuvieron hoy una repentina alza, que en algunos casos subió a 40 puntos.

Washington, 10. — El gran Jurado Federal, ha declarado sin lugar a proceso a Charles W. Morse, a sus tres hijos y a Colin Livingston, Presidente de la "Virginia Ship Building Co.", y siete otras firmas asociadas, que habían hecho contratos con la "Shipping Board", acusados de conspirar en conjunto para defraudar los intereses del Gobierno; Morse dice que la acusación es el resultado de un antagonismo personal que le tiene el fiscal, General Daugherty.

Rusia y las conferencias de Génova Trabajos de fortificación suspendidos Se reanudan las relaciones entre Sofía y Belgrado Las relaciones balcánicas

LAS RELACIONES BALCÁNICAS

Sofía, 1. — Las relaciones diplomáticas se han reanudado entre Bulgaria y Yugoslavia concluyendo el grave estado de tirantez existente entre ambos gobiernos. La policía suprimió las manifestaciones organizadas por los estudiantes con motivo de haber sido suprimida una letra en el alfabeto búlgaro.

LAS INSTRUCCIONES DE LOS DELEGADOS SOVIETS

Moscow, 1. — La delegación que en las conferencias de Génova llevará la representación del gobierno ruso del Soviet, llevará amplias instrucciones para conceder en nombre del país todo lo que se le pida, siempre que pueda en cambio obtener un empréstito suficiente para la reconstrucción de la Rusia. La razón primordial de esta autorización es el hambre que ya los mismos jefes del sovietismo empiezan a sentir dentro del ejército. Mientras hace unos

meses los burgueses y campesinos del país se morían de hambre, los sovietistas se mostraron indiferentes, pero ahora que la miseria toca a sus puertas, se han alarmado y cambiado su actitud, reflejándose este cambio en la manera como aceptan, con beneplácito, el socorro de los americanos.

GRAVES MOTINES EN EL CAUCASO

Fiflis, 1. — Los últimos graves motines provocados en toda la Transcaucasia por la escasez de víveres, han servido de pretexto para que se renueve el movimiento de agitación contra el Soviet. La situación se está volviendo seria; en Batum se han reconcentrado unos quince mil soldados a fin de sofocar cualquier intento. En Batum, como en Tiflis han sido saqueadas varias tiendas. Algunos centenares de personas han sido arrestadas y deportadas en ferrocarril a Rusia. Los estudiantes de la Universidad y del Gimnasio se han declarado en huelga protestando por

los arrestos. El gobierno sovieta parece dominar la situación.

LA REPRESENTACION DE TODA RUSIA

Moscow, 1. — Los delegados de las diversas repúblicas autónomas de la Rusia están llegando a esta ciudad. Ocho de ellas, incluyendo las repúblicas del Extremo Oriente, la Armenia y la Georgia han dado a conocer en un manifiesto que otorgan a la Rusia Soviet el mando para la conferencia de Génova.

EL JAPON SUSPENDE TRABAJOS MILITARES

Tokio, 1. — La oficina de Relaciones Exteriores anuncia que el gobierno japonés ha enviado orden de suspender los trabajos de fortificaciones en las islas Honin, Yamami y Oshima, lo mismo que de mantener las fortificaciones y las bases navales existentes en Formosa y las islas de los Pescadores, todo de conformidad con el tratado de Washington.

El robo de "La Feria"

La oficina de Investigación dió ayer en las primeras horas con los autores de pequeñas raterías, que desde hace algunos días venían efectuándose en la cantina "La Feria".

Entre dos muchachos, saltando uno un muro como de tres varas de alto, y cuidando el otro; mientras operaban se introducían al establecimiento referido, llevándose puros, cigarrillos y otros objetos.

Los robos se cometían desde

hace algunos meses y ascienden a varios cientos de colones.

Indiciados en este robo son Manuel Molina y Enrique Fernández, jóvenes de 15 y 18 años.

Hay además complicado en este robo un comerciante.

Ayer en la tarde fueron trasladados los autores del robo a la Penitenciaría a la orden del Alcalde que ha de instruir la respectiva sumaria.

Felicitemos a los señores de la Investigación por sus labores de ayer.

Turno en Guadalupe

El domingo 16 de febrero, próximo pasado, con gran animación y entusiasmo se verificó un turno en Guadalupe y la víspera hubo cenas y rifas.

No hubo ningún suceso desagradable que lamentar, debido a no haber habido venta de licor.

Se nos informa que la suma recolectada fué bastante satisfactoria y el señor Cura que siempre se esfuerza por el adelanto del templo, se muestra muy satisfecho del resultado obtenido.

Retreta al Sr. Ministro de México

Mañana a las 20 horas se verificará frente a la residencia del Exelentísimo señor Ministro de los Estados Unidos de Méjico don Eduardo Ruiz, la retreta de gala que en su honor debía efectuarse el día en que presentó las credenciales que lo acreditaban como Ministro Plenipotenciario, y Enviado Especial del Gobierno que preside el General Obregón. Dicha retreta no se efectuó por motivo del fallecimiento

de doña Hortencia C. de Vergara Clark.

Dada la simpatía que la nación azteca se ha captado con su política de acercamiento que se ha iniciado con tanto éxito, no dudamos que la retreta de mañana será una muestra perfecta de gratitud, que el pueblo costarricense dará al Gobierno mejicano, representado por el señor Ruiz.

Diario del Comercio

Periódico de Información e Intereses Generales
PROPIETARIO: CAMILO DE MEZERVILLE

Director Jefe de Redacción: JOAQUIN VARGAS COTO

Oficinas de la Administración y Redacción: altos de la Alhambra.
Teléfono: 1421.
Apartado: S.

Suscripción mensual: ₡ 3.00
Número suelto: 0.15
Número atrasado: 0.25
Comunicados y anuncios a precios convencionales.

INSTRUCCION PUBLICA

A los maestros del país

Con conocimiento de que el Director de las Escuelas de Tres Ríos se presentará a la próxima reunión de la Directiva de la Asociación Nacional del Magisterio, con el fin de conseguir la intervención de dicha Directiva, en la solución de problemas de interés vital para el Magisterio, y como está en el interés de dicho señor formar una corriente de opinión favorable a sus ideas, entre los maestros del país, nos permitimos publicar a continuación, la exposición que él hará:

"Señores miembros de la Directiva de la Asociación del Magisterio Nacional.

En el amable retiro de un pueblo, consagrado por entero a las atenciones de una Escuela, he sentido siempre en toda su intensidad la necesidad imperiosa de que los maestros todos del país formemos una verdadera asociación; por eso cuando el año próximo pasado se me invitó para asistir a una de las reuniones de esta asociación, sentí la alegría natural que la realización de lo que ha sido un amable ideal pone en el corazón. Sentí alegría y sentí fe. En esa reunión me permití exponer el plan que me vino a la mente, con el deseo de que al correr unos dos o tres meses, la Asociación contara como socios a todos los empleados del Ramo de Instrucción Pública.

Era el anhelo poder decir más tarde que los maestros todos del país, sin distinciones de ningún género, conscientes de que su elevada misión así lo exige de ellos, habían sabido oír el llamamiento que en nombre de uno de los más altos principios de moral, el de la fraternidad, se les hacía. Concebimos la asociación como un organismo activo, listo a contribuir por todos los medios al engrandecimiento del magisterio; la concebimos para que esté pronta a impedir la injusticia ahí donde quisiera manifestarse; para que ordenara los medios que han de dar por resultado el mejoramiento intelectual, moral y material de todos y de cada uno de los elementos del Personal Docente; lista a contrarrestar la arbitrariedad y lista también a contribuir con los jefes en la tarea de selección que ha de dar un mayor prestigio al gremio.

Sin entrar a historiar los beneficios que hasta hoy la Asociación ha dado, mereciéndonos ella la mejor fé, hasta el punto de hacer sentirnos optimistas, es lo cierto que a mi juicio hay rudas batallas que librar; en el anhelo apuntado de que esta Asociación redunde en beneficios inmediatos para el Magisterio, quiero indicar puntos que en mi concepto reclaman su actividad.

Uno de ellos: la situación de los maestros que, socorridos o no, mediante el fondo de socorros mutuos, tienen su pensión acor-

dada desde hace meses, sin que hasta ahora hayan recibido un cinco de ella.

Otro: la provisión de útiles a las Escuelas.

Analicemos estos dos puntos: El primero: Se ha pensado en la situación de esos pobres maestros, con muchos años de servicio, agotados, cansados, que por enfermedad se han visto obligados a dejar el puesto, confiados en recibir la pensión que les debía asegurar su sustento y que a estas horas no la han recibido? Pensemos en su situación: cuántas angustias, cuántas congojas, acariciando una ilusión cada vez más difícil de cumplirse si se toma en cuenta que el número de pensionados aumenta. Pensemos también en las angustias de las autoridades del Ramo, imposibilitados para atender casos de necesidad urgente.

El fondo de pensiones es o no suficiente a estas horas para atender las necesidades para las cuales fué creado? Si es suficiente y a los dineros se les ha dado otro destino, hay ahí un problema que, en unión de las autoridades del Ramo, es preciso afrontar para buscarle solución; si el fondo de pensiones no es suficiente, en ese caso deben estudiarse los medios de aumentarlo; vamos al Congreso a buscar los diputados amigos de la Escuela, para que ellos nos ayuden, propongámonos los medios, señalemosles la ruta, explicándoles, la situación. Ahí tenemos buenos amigos de la Escuela, hombres de corazón, francos, leales, que ya han demostrado su buena voluntad por los asuntos del Magisterio.

El segundo punto: Provisión de útiles a las Escuelas.

Se ufana nuestra Ley de Educación Común de consignar en uno de sus artículos que la enseñanza primaria en Costa Rica es gratuita y obligatoria.

Según ese concepto, el niño no debe hacer desembolsos para adquirir su educación primaria. En consecuencia con ese sentir se les creó a las Juntas de Educación una renta para que atiendan la provisión de útiles a las Escuelas. Tal atención se hace por medio del Almacén Nacional Escolar y todos los maestros sabemos que en el almacén casi siempre faltan los útiles de mayor necesidad, esto con gran detrimento para los escolares pobres, que a veces pierden dos y tres meses en sus trabajos escritos, esperando pedidos que llegan casi siempre ridículamente incompletos.

Si hay ahí un problema a cuya solución puede contribuir esta Asociación, yo me permito invitarla a ello.

Pero parte de esos dos problemas y de otros muchos que dejo para mejor ocasión, hay uno que en el momento actual, en que el Congreso va a discutir el

EL COMETA

Taller de Fundición

Se vende una rueda pelton de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 pailas de varios tamaños.

Apartado 239. 13
MARTIN Y MEDINA

Presupuesto, es de suma importancia. Antes de abordarlo conviene historiar un poco. El movimiento libertador encabezado por las maestras que libraron la hermosa jornada del 13 de Junio, puso en el ánimo de los costarricenses, como consecuencia inmediata, un alto concepto para el Magisterio. Este grupo de maestras, cuyos nombres quisiera ver figurar en un puesto de honor en esta Asociación, dejando presentada la moción en ese sentido, preparó el terreno para que en el país y en el Congreso de 1921 encontrara franca acogida la gestión del grupo de Diputados amigos que, consecuentes con su pensar y su sentir, externados en distintas ocasiones, mejoraron nuestra condición aumentando nuestras dotaciones. Ese sentimiento nacional que dió un voto de aplauso a la gestión del Congreso de 1921, que mejoraba la condición del Magisterio, ha parecido venir a menos. Acaso ha influido en ello la dolorosa indiferencia del Magisterio mismo para con las maestras libertadoras. Sea de ello lo que fuere, el caso es que nos encontramos frente a la tendencia de disminuir el Presupuesto de Instrucción Pública en muchos miles de colones, en esos momentos en que las necesidades de la enseñanza son mayores que el año anterior; en estos momentos en que en las recientes Asambleas de Inspectores se acaba de pregonar, por personas autorizadas, la necesidad de aumentar la partida destinada a Instrucción Pública; en estos momentos en que un grupo considerable de normalistas, después de enormes sacrificios y dificultades, no encuentran plazas que desempeñar, en tanto que las Escuelas existentes no son suficientes para alojar a todos los escolares, cuando menos en la capital.

Sin entrar a enumerar todas las consideraciones que la medida económica en referencia nos sugiere, hago moción para que la Asociación Nacional del Magisterio, ponga en juego sus actividades, a fin de que ese golpe que se pretende dar a la Escuela, no se realice.

Somos nosotros los maestros llamados a velar por nuestros intereses; es preciso que rompamos esa apatía que ahoga al nacer los mejores intentos; que no demostremos que es nuestra la fatal enseñanza del Job bíblico, inmovible ante las grandes dichas y ante las grandes calamidades. Si el primer paso en el cercenamiento de nuestros sueldos nos encuentra inactivos, de hecho dejamos el campo abierto para un segundo paso, y volveremos a los tiempos de penurias dolorosas.

Llevemos a todas partes la justicia de nuestra petición, y ojalá logremos conmovir el alma nacional, para que venga solidaria con nosotros, ha laborar por el logro de un anhelo justo.

Ramón Céspedes M

Notas diversas

Salida del "Cuba"

El 27 de Febrero zarpó para San Juan del Sur, llevando un cargamento de café "oro" de 4425 sacos, con 309750 Kilos; 344 sacos "pergamino", con 50640 Kilos.

Ese café irá a San Francisco de California.

Carta de naturalización

Se concedió al señor Sam Lee Ricardo o Ricardo Sam Lee, la carta de naturalización que solicitó.

Remate de prendas

El 13 de este mes serán rematadas las prendas de plazo vencido, en la casa de préstamos de don Agustín Solá.

A los productores de café

Ha circulado una hoja suelta firmada por "Unos productores de café", invitando a los productores del grano a que exijan

de los beneficiadores, el pago de cincuenta colones por fanega.

Intento de suicidio

José Luís Naranjo, muchacho de 14 años de edad, quiso suicidarse, y creyendo que su vida estaba en una oreja, se disparó un balazo, produciéndose una pequeña herida.

Su estado es de demencia.

Cerró su matrícula

La Escuela Metodista establecida en esta capital, cerró su matrícula.

Su Director, Mr. Fiske, hace lo posible por encontrar un local más apropiado a los fines docentes.

Robo de ₡ 800.00

En el establecimiento "La Delia", un jovencito de 18 años cometió un robo de ochocientos colones. Fué tomado infraganti por la Investigación.

W. R. GRACE & CO.

San Francisco - New Orleans - New York - London
Casas en todos los centros comerciales del mundo

Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación. Sírvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecidos toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co

SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 1076 — PASAJE CENTRAL — Teléfono 769

Notas cortas

Visita a la Escuela Normal

El Excmo. Señor Ministro de México, don Eduardo Ruiz, acompañado de su señora esposa y de su Secretario el Lic. don Federico Jiménez O'Farril, estuvo el domingo en la Escuela Normal de Heredia. La impresión que el edificio le causó es la de confort y holgura. Atendió al señor Ruiz don Luis Dobles Segreda, Director del Instituto de Alajuela.

Producto de un Turno

El turno celebrado el domingo en San José de la Montaña, re-

sultó un verdadero éxito pecuniario. En sólo ganado se realizó cerca de mil colones y en otros artículos y rifas aproximadamente ochocientos colones. Su producto está destinado a la terminación del templo.

Se colocarán dos andariveles

La Sociedad Agrícola Domingueña, colocará en la próxima semana dos andariveles: uno sobre el río Patria y otro sobre el río San José, a fin de habilitar la zona de Santa Clara, donde tiene establecidos sus denuncios.

ALMACEN "LA MAGNOLIA"

APARTADO 911

TELEFONO 589

Hemos recibido el famoso papel de fumar amarillo marca "EL PINO" a ₡ 34.00 la resma y el conocido papel arroz en boletas DO RE MI a ₡ 15.00 la c/. de 100.

ESCARRE HNOS.

408

Imprenta MARIA v. DE LINES, San José.

Sección de la Cámara de Comercio



EL PRESUPUESTO EN LA CAMARA

El Presupuesto es el barómetro que señala el grado de buen sentido y de civilización de un país. El nos indica si el país se halla en poder de explotadores o está regido por hombres de honor; si marcha a la barbarie o camina a su engrandecimiento, si sabe donde está y adonde va o se encuentra a ciegas sobre su posición y destino.

Doctor Alberdi

Este pensamiento del notable estadista argentino, que hemos procurado reproducir tan literalmente como nos lo ha permitido la memoria, condensa en sus cortas frases cuanto pudiera decirse sobre la importancia del Presupuesto, y enseña al mismo tiempo que la ley de ingresos y erogaciones es, para todo país, el exponente del grado de civilización alcanzado; el índice revelador de su riqueza o miseria; el panegírico o el anatema de sus gobernantes.

Nunca se encarecerá bastante la influencia que en la vida nacional ejerce el presupuesto. De él depende, en gran parte, la ruina o la prosperidad; él puede levantar o destruir industrias, intensificar o reducir la producción, agravar o suavizar el desnivel entre ricos y pobres, hacer de un grupo de pescadores una rica Holanda o viceversa, reducir al vasallaje a una Metrópoli, antes rica y poderosa.

Y no se limita esa influencia al orden económico y material, como a primera vista pudiera creerse, sino que se extiende a los órdenes moral e intelectual. Tal vez, y sin tal vez, todo el secreto del progreso de Norte América, estriba en su Ley de Gastos anuales, como, pudiera también explicarse el corto adelanto de nuestra América (corto teniendo en cuenta los enormes recursos que poseemos) con la sola lectura de los presupuestos de cada una de las Repúblicas Hispánicas.

La Ley de Gastos de Estados Unidos distribuye la mayor parte de las entradas, por no decir la casi totalidad, en instrucción, caminos, canales, higiene, etc. En cambio, entre nosotros, casi todas las entradas son absorbidas, en unas Repúblicas, por las exigencias de la deuda pública—amargo fruto de pésimos presupuestos anteriores—, y, en otras, por el Ministerio de la Guerra o por las sine-curas de los paniaguados del Estado.

Hacen, estas mal hilvanadas reflexiones sobre la importancia de la Ley del Presupuesto, del deseo, que no podemos menos de sentir, de que el presupuesto que actualmente se discute en la Cámara, forme época en la historia de nuestras finanzas, marque un nuevo derrotero en el gobierno de la Hacienda Pública, señale el punto de partida de futuros presupuestos, cada vez más razonables, más científicos, más justos, más acordes, en una palabra, con lo que exige la prosperidad del País.

Bien sabemos que Costa Rica no puede tener, ahora, una ley inmejorable, ni siquiera buena, de presupuesto; bien comprendemos que estamos reatados a un pasado de lamentables desaciertos económicos, y, que como resultado de ellos pesan sobre el empobrecido Erario, obligaciones ineludibles que absorben la mitad de las entradas del Tesoro.

Pero, precisamente por eso; porque contemplamos una situación agobiadora; amenazadora para nuestra soberanía, debemos redoblar el esfuerzo,

conscientes del valor del momento actual, para lograr que el presupuesto en discusión, resulte tan bueno como permitan las condiciones adversas y pueda, así, servir de base para nuestra regeneración económica.

Por nuestra parte, dedicaremos al asunto toda la atención debida, siguiendo de cerca las discusiones del Congreso y haciendo desde estas columnas, todas las advertencias que nos sugieran, más que nuestros escasos conocimientos, nuestros deseos de servir al País.

A los damnificados por incendios

Esta Cámara avisa a todos los Comerciantes que tuvieren dificultades para la liquidación de sus Pólizas, por siniestros ocurridos, que está en la mejor disposición para ayudarles a solventarlos, por medio de arbitrajes u otras formas amigables satisfactorias a todos los interesados.

Diríjanse los interesados al

SECRETARIO

SOCIEDAD

Se constituye la sociedad anónima denominada "Compañía Agrícola de Pococi". Objeto: Explotación de cocales en la costa Atlántica, entre la boca de Parímina y la frontera de Nicaragua, siembra de maíz, bananos, arroz y otros productos agrícolas, etc. Capital: ₡ 28,000-00. Presidente de la Junta Directiva Lic. don Cleto González Víquez. Administrador, por cuatro años: Lic. Ernesto Martín Carranza.

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

Nueva York	431 %
Londres	384 —
París	197 —
España	346 —
Italia	115 —
Suiza	424 —
Bélgica	189 —
Hamburgo 48 cts. oro am.	
Amsterdam 38 cts. oro am.	

San José, 1º. de marzo de 1922.

VENTAS

Manuelita Acosta de Carranza, vende a Luis Ulloa Ugarte y Hermanos por la suma de ₡ 2961-00, su establecimiento de fábrica de café molido y bisutería, situado en esta ciudad, "La Minita". El depósito queda hecho en don J. Carranza.

José María Zúñiga González, vende a Jeremías Hidalgo Chaves, su parte en el establecimiento comercial "El Mar del Norte", por la suma de ₡ 2000-00, que quedan depositados en el comprador.

Eulogio Marín Madrigal, vende a Francisco Ortuño Navarro, la parte que como socio tenía en el negocio de pulpería denominado "La Aurora", situado en esta ciudad, por la suma de ₡ 1,100-00, que quedan depositados en don Jorge Aubert.

Escuela Mercantil "Manuel Aragón"

BAJO LOS AUSPICIOS DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

Los jóvenes liceístas a quienes se ha aumentado desproporcionadamente la matrícula; las señoritas que no tienen posibilidades de ingresar al primer Año normal; los maestros de primera enseñanza a quienes se les ha cercenado su sueldo en el nuevo presupuesto; los jóvenes empleados de comercio que quieran robustecer más sus conocimientos, así como todos los que deseen adquirir en poco tiempo una buena profesión, pueden solicitar su ingreso a este plantel, cuya matrícula estará abierta hasta el 11 del mes en curso.

ASIGNATURAS:

- | | |
|----------------------------|-------------------|
| Cálculo Mercantil | Economía Política |
| Teneduría de Libros, | Inglés |
| Correspondencia Mercantil, | Mecanografía |
| Legislación Mercantil | Taquigrafía |

Todos estos ramos son indispensables en la vida comercial. Además habrá un curso facultativo de Italiano. Por este nuevo idioma no se pagará derecho alguno, y estará a cargo de un competente profesor.

DERECHOS:

Matrícula: ₡ 10.00 al año, de los cuales se pagan ₡ 5.00 al inscribirse y ₡ 5.00 en el mes de julio.

Derechos mensuales: éstos se pagan de acuerdo con las asignaturas que se soliciten, en esta forma:

Una sola asignatura,	₡ 5.00	Tres asignaturas,	₡ 9.00
Dos asignaturas,	7.00	Todas	10.00

DIAS LECTIVOS Y HORAS DE CLASE

Martes, Miércoles, Jueves y Viernes, de 7 a 9 p. m. (de las 19 a las 21 horas).

Los lunes habrá conferencias del profesorado para deliberar acerca de la marcha del establecimiento y procurar siempre su mejoramiento. Los sábados conciertos musicales y conferencias acerca de temas económicos o de interés nacional.

Dos años son los que comprende el plan de estudios, al cabo de los cuales se extenderá un certificado de aptitud al alumno que haya tomado todas las asignaturas y una recomendación a los que se hayan especializado.

Para informes más amplios, diríjase a casa del suscrito, 50 varas al Sur del Teatro Moderno, todos los días de 6 a 7 y 30 p. m.

ANDRES BOZA CANO

LICENCIADO LUIS CASTRO SABORIO

Abogado y Notario

Abogado Consultor de la

Cámara de Comercio de Costa Rica

LECHE FAVORITA - Leche condensada - Leche garantizada

LECHE PURA DE VACA AZUCARADA CON TODA SU CREMA

Marca registrada: CABEZA DE VACA - Peso neto 14 onzas - De venta al por mayor y al detal en los principales establecimientos de S. José, Limón y provincias.

COMPRE UNA LATA Y SE CONVENCERA DE SU ALTA CALIDAD

LA SOCIEDAD AL DIA

Estuvo entre nosotros procedente de Acosta, don Filadelfo Víquez

—Restablecido se encuentra el niño de don Pedro Monge.

—Regresó de Cartago la señorita Esperanza Blen.

—Sigue mejor de su dolencia, el caballero don Mariano Durán de Vars.

—Mejor de salud, se encuentra don Ricardo Toledo.

—Restablecida se encuentra la señora madre de don Ezequiel Jiménez.

—Delicado de salud se encuentra, don Alberto Rojas

—Ha continuado enfermo de mucho cuidado, el joven don Arturo Castro Esquivel.

—A sus ocupaciones periódicas volvió ayer, completamente restablecido, nuestro amigo don Guillermo Tristán, a quien saludamos cortesmente.

—El estado de salud de doña Lía de Volio de Mendiola, era ayer tarde bastante mejor. Nos alegramos.

—Procedentes de San Isidro de Coronado se encuentran de nuevo entre nosotros, don Mariano Solórzano, su señora doña María del Carmen Ross de Solórzano y sus niños.

—De Escasú han regresado a esta capital don Eduardo Zamora, Secretario del Liceo de Costa Rica, y su familia.

—Han llegado de Fungalillo don Francisco Blen y su señora doña Caridad Castro de Blen, donde pasaron la temporada de verano.

—De nuevo entre nosotros hemos tenido el gusto de saludar, a don Justo A. Facio, procedente de Escasú.

—Los ingenieros don Federico Peralta y don Ricardo Fernández Peralta, legaron antier de Peralta.

—Llegó procedente de Cartago, el joven don Alfredo Lizano.

—De Tuetal llegaron, don

Guillermo y don Santiago Fernández.

—Del campo saludamos ayer en esta ciudad, a don Carlos Coronado.

—El pasante de abogado don Alfredo Sáenz, ha regresado de Cartago.

—Procedentes de Santa María de Dota, se hallan de nuevo entre nosotros, las señoritas Julia Brawn y Adelita Acuña.

—Para los Estados Unidos saldrán el domingo próximo, don José María Arce y su señora. Les deseamos un feliz viaje.

—De Grecia ha regresado la señorita Enriqueta Hine Saborío.

—Para su hacienda en Villa Colón, partirán don Miguel A. Castro Gutiérrez, su señora doña Cristina de Castro y don Anselmo Castro.

—Tuvimos el placer de saludar ayer tarde procedente de Santa Ana, al ingeniero don Adolfo Boletti.

—Regresó de Puntarenas el Licenciado don Carlos María Jiménez.

SALIDA DEL "CARTAGO"

Limón, 1°.—Hoy a las 7 horas, ancló procedente de Cristóbal, C. Z., con 14 horas de travesía y consignado a la U. F. Co. el vapor estadounidense "Cartago", de 2752 toneladas. Capitán G. A. McBride, con 93 tripulantes. Pasajeros: Jessie Montejo e hija, Alonso, Elizabeth y Grady Schofield, Caharles Bowers, Clyd Drazendy, John y Alba Bass Tiffany y Margaret Blake, Mabel Taylor, Víctor Bermúdez, 3 en tránsito. Carga general. Correo, 42 sacos.

El Cap. del Puerto,

G. ACOSTA

HERIDO

En Mata de Plátano, fué herido a machete en un brazo, Francisco Varela, mandador de don Francisco Jiménez Núñez, su estado no es de gravedad pero si de cuidado.

Se nos informa que el señor Varela es una persona honrada y trabajadora y siempre concretada a su familia que es numerosa.

Lamentamos lo sucedido al señor Varela y hacemos votos porque mejore pronto.

La sesión de ayer en el Congreso

Presidencia de Volio. Secretarios, Soley Güell y Saborío.

A las 15 horas se abrió la sesión, leída el acta anterior se aprobó y firmó.

No se dió lectura al Dictamen de la Comisión de Hacienda por haberlo solicitado así, el Diputado Monge, la moción fué aprobada.

Soley Güell dió lectura al oficio de la Secretaría de Hacienda, en que se hace la explicación del superávit en los gastos de más en el año 1921.

Aragón.—"Veo que el señor Huete ha metido la pata", la Comisión de Hacienda, probará que lo que dice el señor Secretario de Hacienda en su informe es un juego de palabras, así como también la veracidad de los números del proyecto.

Se leyó una solicitud del Registro de Propiedad para que se les aumente los sueldos. Se ordenó la publicación de la solicitud para tomarla en cuenta en su oportunidad.

El señor Secretario leyó una solicitud en donde se pide que se les aumenten los sueldos a los señores Detectives; el informe ha sido apadrinado por particu-

lares, banqueros, comerciantes, etc. Se ordenó la publicación.

Mayorga Rivas.—Ruega a los miembros de la Comisión de digan si no hay en el presupuesto un déficit de ₡ 1.721,324.40.

Sancho.—El presupuesto formulado no se salda, en toda forma. Se debe tanto que para fijarlo habría que hacer muchas supresiones en el presupuesto.

El servicio de superávit es para abonar las jañanas más apremiantes, y darle en parte crédito al Estado, que está verdaderamente por el suelo.

El único camino que encontramos para solventar el estado es el de las economías, a sabiendas de que en ciertos casos son odiosas.

Peralta.—Votaré con el dictamen, dando mi sincera felicitación a los miembros. Me choca que el Ministerio de Hacienda quiera poner obstáculos a este dictamen. Yo creo que mi vida pública se va a terminar y por eso debo darme gusto siendo franco. Negarse a votar este presupuesto es no ser costarricense.

Monge.—Apoya el oficio de la Secretaría de Hacienda. Se convierte en defensor de los empleados públicos. No podrá votar este dictamen, y pide la publicación de documentos a que el proyecto de presupuesto hace referencia.

Mayorga Rivas.—Lo dicho deja en mi ánimo que no habrá modo de cerrar el presupuesto sin déficit. No hay motivo para pensar que las entradas de Aduanas bajen más de lo que han bajado.

Aragón.—Hace varias explicaciones al señor Mayorga Rivas. El comercio en pequeño pidió muchísima mercadería, y fueron los comerciantes en pequeño los imposibilitadores de los comerciantes en grande, y ese choque de comerciantes es el motivo de la crisis. El señor Monge no debiera hacer cargos contra la Comisión.

Monge.—Yo no hago cargos injustificados, estoy enterado de que el señor Ministro de Instrucción Pública no ha autorizado el dictamen de la Comisión. La Comisión de Hacienda repito, ha procedido con ligereza, y dijo que no ha hecho un estudio profundo para dictaminar en esa forma. El proyecto tiene mucho de política.

Sancho.—Se necesita leer con pasión el dictamen para ver cargos contra el señor Ministro de Hacienda.

El señor Monge le hace un flaco servicio al señor Ministro de Hacienda, viniéndolo a defender. El presupuesto está hecho como nuestro leal saber y entender nos dice.

La tijera en Instrucción Pública, Guerra, Relaciones Exteriores y Justicia, es donde más se ha hecho sentir, tanto porque este Congreso lo había aumentado, y por tal motivo lo pusimos en armonía con los anteriores. La economía es el único camino que debe adoptarse para la salvación nacional.

Quedó en uso de la palabra el Diputado Monge.

A las 17 horas terminó la sesión.

Anúnciese en este DIARIO

EL MEJOR TIEMPO

para expulsar las lombrices es la llena de Marzo, (el día 13) Tal es la opinión de nuestro pueblo, desde tiempo inmemorial. Recomendamos para este objeto el uso del "VERMEO-OL", remedio a estas horas conocido y acreditado en todo el país. 426

BOTICA ORIENTAL

Movimiento diario

Pasaportes

Marina de Lyon, para Panamá.

—Ursula Casalvone de Sandoval, para Europa.

—Oscarina Sandoval C., para Europa.

—Alberto Sandoval C., para Europa.

—Antonio Urbano, señora e hijos, para Europa.

—Eladio Alvarado Z., para Panamá.

—José Carballo Romero, para Centro América y Méjico.

—Tobías Jiménez Gargollo para Méjico.

—Clemencia Mata B., para Panamá.

—Delionida Sánchez R., para Panamá.

—Guillermo Salazar M., para Méjico.

—Carmen Estrada, para Panamá.

—Jesús Azofeifa, para Panamá.

—Amelia Escalante de Castillo, para Panamá.

Defunciones

Anita Borbón Fernández v. de Saborío, 73 años, San José.

Nacimientos

José Antonio, de María Charvarría M.

—Juan Guillermo, de Ramón González C. y Adela Truque G.

—Carlos Eduardo, de Ramón González C. y Adela Truque G.

—José Ignacio, de Atanacio Bermúdez y Josefa Bermúdez M.

LAS MUJERES INDIAS CONTRA INGLATERRA

Londres. — Las jóvenes estudiantes de la India inglesa, se han unido al núcleo de nacionalistas e incitan al pueblo a promover nuevos desórdenes notándose los efectos de su campaña con mayor intensidad en el distrito de Calcuta, manifestándose así en los despachos de Bombay recibidos hoy.

En Calcuta y Allababad reina gran excitación habiendo aumentado el malestar que se había apoderado de sus habitantes con motivo de los pasados y recientes desórdenes.

En la oficina de la India se ha anunciado hoy que el gobierno está estudiando la línea de conducta a seguir para poner fin al descontento que reina entre los partidarios de Mahatma Gandhi pero sin que haya llegado todavía a adoptar una determinación.

Riña a machete

El lunes pasado, en la noche, hubo un encuentro personal, entre los señores Juan Manuel Paniagua y Ricardo Miranda, vecinos de los Angeles de San Rafael de Heredia.

Las heridas recibidas por ambos contrincantes fueron mortales.

De los Angeles, trajeron en camillas los heridos al Hospital de Heredia, en donde les fueron practicadas las operaciones correspondientes esa misma noche, por el Médico del Hospital, Dr. don Oscar Fuentes.

Los heridos han entrado en un período de convalecencia.

ALBERTO MADURO L.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfin: "LUZ SUPERIOR" Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

"LA GEISHA"

CONFITERIA Y PASTELERIA —Surtido de Conservas y Licores

GIRALT & HNS.

"LA FERIA"

GRAN CAFE RESTAURANT —Conciertos — Esmerado servicio

Los acontecimientos del Líbano

Nuevos detalles del conflicto suministrados por vecinos de Cañas
Se prepara un reclamo contra el Estado por valor de ₡ 300.000.00

Ayer tuvimos oportunidad de entrevistarnos con importantes vecinos de Cañas los que, a nuestras instancias, no tuvieron inconveniente en darnos una versión de los acontecimientos desarrollados en el Líbano el 11 del pasado mes. Esta misma información fué suministrada, según entendemos, al señor Acosta García, Secretario de Gobernación.

El Líbano

La mina de El Líbano, del Muerto o de San Antonio, que se llama de estos tres modos, está situada a 2 horas al Este de Cañas, hace 4 o 5 años se constituyó para explotarla una compañía en la que son accionistas Mr. Hopkins, Mr. Ford y Mr. Price. Parece que acerca de los derechos sobre la posesión de esta mina hay ciertas disputas con el señor Estéfano Stevanovitch.

Pero desde hace 20 años

Pero desde hace 20 años, en los terrenos adyacentes al Líbano y que entran dentro del radio de la compañía, se han venido estableciendo agricultores que desmontando, sembrando y cosechando en esas tierras, han sacado de ellas el sustento de su vida. Estos agricultores, que pacíficamente han disfrutado de sus establecimientos por espacio de 8, 10, 12, 15 y hasta 20 años, fueron sorprendidos cuando los administradores de la compañía minera empezaron a turbarles la calma; primero fué exigiendo el valor del arrendamiento, y últimamente, por medio del Licenciado Moncada, abogado de la compañía, se han dictado contra los terratenientes 6 o 7 desahucios.

Proposiciones inaceptables

Así las cosas, cada día tornábase en más aguda la situación; la compañía, cuando los agricultores terratenientes le propusieron comprar los terrenos para evitar mayores molestias, hizo propuestas inaceptables: por ejemplo: el agricultor que compraba

no podría disponer ni de las maderas, ni de las aguas, ni del subsuelo, todo lo cual era de propiedad exclusiva de la Compañía la que además tenía libre tránsito por todas partes; los terratenientes pagarían a razón de ₡ 20.00 la hectárea, siendo entendido que cuando la compañía necesitara estos terrenos, pasarían a su poder mediante un pago ínfimo, mucho menos que como pagaba el colono. No habiendo aceptado los terratenientes estas condiciones, el conflicto siguió en pie, haciéndose la situación, a medida que el tiempo pasaba, cada vez más aguda.

El 11 de febrero

La tirantez apuntada dió por resultado el lamentable desarrollo de los hechos del 11 de febrero pasado, resultando de ellos cuatro muertos, unos cuantos heridos, el saqueo del Comisariato de la Compañía minera, el incendio del mismo y la amenaza de una reclamación contra el Estado que se ha hecho ascender a la respetable suma de 300 mil colones.

El asalto y el saqueo

El 11 en la noche se dirigieron a la casa del Comisariato del Líbano unos 38 huelguistas, como ha dado en llamarse a estos agricultores; los huelguistas

Portero Público

Se nos informa que por las calles del barrio Luján, se encuentran vagando mucho ganado que es peligroso para los vecinos y transeuntes.

Llamamos la atención de quien corresponda a fin de que se corrija el mal, pues las calles son potreros públicos.

MENTOLTYMOL

Sana, calma,
alivia, cura.
DE VENTA EN LAS
BOTICAS 404

querían protestar contra las exigencias de Mr. Hopkins, Administrador de "El Líbano"; iban armados algunos de ellos. Como a las 7 (19 horas), el fuego se inició entre los huelguistas que se dirigían a la casa, y Mr. Hopkins y sus empleados; cuando hubieron caído dos muertos de cada lado y viendo Mr. Hopkins la imposibilidad de defenderse por más tiempo, se retiró con los suyos. Los huelguistas atacantes fueron unos 38; pero los jefes del movimiento no pudieron contener a la muchedumbre, que loca y frenética, en número de doscientas personas, se lanzó al saqueo de las bodegas del Comisariato. El 12 a medio día, los huelguistas se retiraron.

El incendio

El 13, esto es, al siguiente día de la retirada de los huelguistas, a medio día, la casa de madera del Comisariato de la mina fué pasto de la voracidad de un violento incendio. Quién incendió la casa? He aquí el misterio.

Sin embargo, los huelguistas tratarán de probar que fueron empleados de la Compañía quienes pegaron fuego al comisariato.

Esto tiene su interés: según los huelguistas en la casa del comisariato no había más que dos huecos de balas lo que prueba que ellos no tiraron, como se ha dicho, en descargas sobre la casa, sino que el fuego lo hicieron al aire. En el juicio que se sigue con relación a estos hechos se probará quién fué la persona que dió fuego al comisariato.

El reclamo

Se nos asegura que la Compañía prepara un reclamo que se hace ascender a la suma de 300 mil colones que se considera, a todas luces, exagerada. Lo más que representan las pérdidas de la Compañía, se nos ha dicho, son unos 60 mil colones.

Estos nuevos datos los damos en nuestro afán de informar ampliamente al público de las diferentes versiones que corren.



Colorantes SUNSET

PARA TODA CLASE DE
TELAS

SON UN MAGNIFICO
RECURSO PARA
LA CASA

CONTRIBUYEN
AL VESTIR ELEGANTE

PIDALOS EN TODOS LOS
PRINCIPALES
ESTABLECIMIENTOS

FASCINACION

POR GABRIELA ROBINNE

Gabriela Robinne está considerada como la artista más bella de la pantalla. Sus funciones, según dicen los críticos, son las más mas de la Venus de Medicis. La dulzura de sus hermosos ojos, sombreados por delicadas ojeras, es tradicional para los amantes del cine, que persiguen sus films más que las de ninguna artista europea.

Pero el mérito de Mlle. Robinne no está solo en su perfección física: es una de las más exquisitas actrices de la Comedia Francesa, que ha alcanzado un enorme prestigio en el teatro dramático y que en el teatro mudo ha filmado obras como EL REY DEL AIRE y la MARCHA TRIUNFAL.

Desgraciadamente las cintas de la Robinne son muy escasas y no pueden contemplarse con la frecuencia que fuera de desearse.

Es por eso que el estreno de esta noche en el Teatro Moderno de su más reciente obra FASCINACION, constituye un verdadero acontecimiento artístico.

La proyección de esta soberbia film, será amenizada por la orquesta de Repetto y su famosa Jazz Band.

A las 7 p. m. se proyectará FLOR DEL BOSQUE, por la Bertini.

El duelo de ayer

Ayer en las primeras horas de la mañana falleció en esta capital, a la edad de 73 años la estimable señora doña Anita Borbón v. de Saborío.

Sus funerales y entierro se verificaron con toda solemnidad. El cortejo, compuesto de una luja sa concurrencia, salió de la Iglesia del Carmen, en donde le fueron cantados los solemnes funerales.

El entierro estuvo muy concurrido y numerosas ofrendas florales fueron enviadas como muestra de condolencia.

Al consignar tan doloroso fallecimiento, el Diario del Comercio envía su más sentido pésame a sus hijos don Francisco y doña María Luisa Saborío, don Oscar y doña Anita Pinto, Elena, Ramón, Mercedes, Manuel y María del Carmen Saborío, a sus hermanas doña Angelina de Borbón y doña Mónica de Quirós, y a los demás miembros de la familia doliente.

El "Corsés Warner" se hace en más de cien estilos diferentes. Son lavables y no se herrumbra.
¡Pídalos!

225

Gran rebaja de precios en Discos VICTOR

De esta fecha en adelante los precios de discos VICTOR en toda la república serán como sigue:

Discos dobles negros de 10"

Discos dobles negros de 12"

ANTES	AHORA
\$ 0.95	\$ 0.75
1.50	1.25

Acabamos de recibir un gran surtido de estos discos en bailes y canciones populares, zarzuelas, etc.

Oiga Flor de Té cantada por Consuelo Mayendía.

PIZA E HIJOS

Madres
do mañana

La maternidad es una función natural, que ha de efectuarse con toda facilidad. Para ello la mujer ha de estar sana y su organismo en perfecto equilibrio.

EL
COMPUESTO MITCHELLA

Es un preparado regularizador del organismo femenino, de uso necesario a las damas en estado de gestación, porque tiene la virtud de combatir las pesadas manifestaciones del embarazo, mareos, vómitos, mal humor, desgano; fortaleciendo el organismo.

Compuesto Mitchella

Alivia también a solteras y casadas, el sufrimiento periódico de dolores peculiares, el malestar consecuencia de desórdenes orgánicos, palidez densa, mal humor frecuente, decaimiento físico y otros trastornos, que hacen de su vida, una mortificación.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Dr. J. H. Dye Medical Institute, Buffalo, N. Y., E. U. de A.



Las maniobras petroleras americanas contra el Gobierno de México

Washington. — Oficialmente se informará al congreso esta semana de los varios métodos empleados por los intereses petroleros norteamericanos para derrocar el gobierno del presidente Alvaro Obregón de Méjico.

El procedimiento empleado por los petroleros es el siguiente:

1 Uso indebido de los nombres de los altos funcionarios de Washington.

2 Obra de propaganda contra el presidente Obregón de Méjico con el objeto de formar prejuicios en la opinión pública de los Estados Unidos.

3 Falsa información, de manera deliberada, a los funcionarios de Washington, con el objeto de impedir el reconocimiento del gobierno de Méjico, cultivando al efecto la amistad de amigos prominentes con ese objeto.

4 Estimulación específica de movimientos revolucionarios por los representantes de los petroleros.

Créese que en esta semana se determinará la forma en que va a hacerse la investigación de las intrigas denunciadas. El representante Connally, que presentó una resolución en ese sentido, tiénese entendido que está dispuesto a corroborar los hechos de este escándalo.

De varias fuentes se sabe que los petroleros van a tratar de que

no se haga la investigación y se agrega que sus representantes comienzan a llegar para obstruirla.

La actitud del departamento de Estado acerca del uso indebido de los nombres de altos funcionarios no se ha definido oficialmente, pero se acepta que como si no está inclinado a que la averiguación se haga ahora.

Dícese que ya salió de Washington un emisario de los petroleros con la seguridad de que no se hará la investigación.

El representante Connally no está solo en manera alguna en su deseo de saber por qué los intereses petroleros prometieron a Esteban Cantú y Manuel Peláez entre otros el apoyo del gobierno de los Estados Unidos en proyectos revolucionarios. En uno de los telegramas originales se decía que el gobierno reconocería al primer cabecilla que "tomara una aduana" en territorio mejicano.

Tan complicado y de tanto alcance es el sistema de la propaganda anti-obregonista, que no puede aclararse toda la trama en poco tiempo.

Que la propaganda de los petroleros ha fracasado en su obstrucción al reconocimiento de Obregón se demuestra en el informe presentado por una asociación en que se revela que las cámaras de comercio y ciertos investigadores desinteresados han encontrado que el gobierno de Obregón es beneficioso.

Café en el Exterior

Detalles de ventas de Café de Costa Rica, efectuadas por los señores "Arbuthnot, Latham y Co. Ltd.", de Londres, durante la semana que terminó el 25 de febrero de 1922.

Cantidad vendida: 3,200 Quintales Ingleses.

Término medio de precio de venta (precio bruto por quintal inglés de 112 libras): 108 chelines.

Estado del Mercado: más firme Embarcado a Londres hasta la fecha: 75,000 sacos.

Lyon Hnos. & Co. Sues. San José de Costa Rica, 25 de febrero de 1922.

SOLDADURA CRISTAL

Para vidrio, porcelana y piedras preciosas y "Radio!" para pulir y dejar como nuevos los metales. Unico expendedor para Sur y Centro América, M. A. Carvajal de Castro. Depósitos: Librería Alsina, Librería Linares "El Carmelo" "La Proveedora", Boticas de Mariano Jiménez y Astorga; en Heredia: Eloy Ramírez, "La Joya"; en Alajuela: Botica del Mercado. 402

Nuevo Comandante de la Isla de San Lucas

Por acuerdo de hoy ha sido nombrado don Ramón Araya Vargas, para el cargo de Comandante de la Isla de San Lucas, en virtud de haber renunciado el señor Guevara.

El señor Araya Vargas es persona muy conocida en Puntarenas, en donde goza de especial simpatía.

Felicitemos al nuevo Comandante de la Evangélica Isla.



¡Siento que el Sanatogen Hace Renacer mis Fuerzas, Doctor!

YA lo creo! Eso me dicen todos los pacientes a quienes lo he recomendado cuando sufren las consecuencias del exceso de trabajo, preocupaciones, obligaciones sociales o profesionales y les vienen el decaimiento, indigestión, insomnio.

El Sanatogen proporciona al sistema nervioso el alimento que requiere para su reconstrucción, mejora la sangre, arregla la digestión y reconstituye el organismo en general.

Por eso nosotros, los doctores que conocemos el Sanatogen, lo recomendamos en todos los casos de anemia, malaria, neurastenia, desórdenes gastro-intestinales y debilidad general.

La mejor prueba es la práctica. Empíe hoy la prueba práctica. Lo demandan su salud y bienestar.

La popularidad y eficacia del Sanatogen han hecho aparecer varios substitutos con nombres semejantes. Rechácelos. Recuerde bien el nombre SA-NA-TO-GEN fabricado únicamente por THE BAUER CHEMICAL Co., Inc. 30 Irving Place, New York. En las Buenas Farmacias.



TELEGRAMA DE NUESTRO CORRESPONSAL

Fray Gregorio en Guanacaste

Depositado en Humo el 28 de febrero de 1922. A Diario del Comercio

En Pozo de Agua doscientas treinta confirmaciones. Gran número de vecinos nos vino a dejar a este puerto en donde embarcaremos para Bolsón. Hace 17 años que visité este puerto, tenía entonces seis ranchos y nadie da-

ba comida. Hoy tiene casas de alto, cuarenta casas, comercio muy regular, Agencia de Policía, telégrafo y regulares caminos. El clima es sabroso y el Tempisque la diversión más popular. Hasta hay quien les de cinematógrafo con un Patecok.

Corresponsal

La Junta de Educación

DEL DISTRITO CENTRAL DE CARTAGO

necesita para la construcción del nuevo edificio escolar, los materiales siguientes:

Trescientos cincuenta barriles de cemento romano ALSEN, de 400 libras cada uno.

Quinientos treinta quintales de varilla de hierro de cinco dieciseisavos de pulgada.

Doscientos sesenta quintales de varilla de hierro de media pulgada.

Veinticinco barriles de yeso.

Estos materiales serán calculados a bordo en Limón, porque la Junta no paga derechos de aduana. El pago se hará en dinero efectivo una vez recibidos en la ciudad de Cartago, a entera satisfacción.

Se oyen propuestas para suministrar este material hasta el día diecisiete de marzo próximo, debiendo enviarse las propuestas en sobre cerrado, con esta dirección: "Licitación para suministrar los materiales de construcción del nuevo Edificio Escolar de Cartago, Apartado 29". La Junta se reserva el derecho de rechazar todas las propuestas si no le convinieren.

Cartago, 21 de Febrero de 1922.

El Presidente de la Junta,

415

JORGE ORTIZ E.

Labores escolares

Entre los profesores que sienten amor a la carrera educativa está nuestro amigo don Leovigildo Arias, Director de la Escuela Juan Rudín.

El año pasado, al presentar su informe anual a la Inspección de Escuelas, hizo una serie de sugerencias de gran valor, entre otras, la de la instalación de una Junta Directiva, la creación de un centro de psicología experimental para el estudio del niño.

Habrán además una sección de anormales, que serán educados de conformidad con el sistema Montessori.

Las fiestas escolares han desa-

parecido de la escuela, y única y exclusivamente se harán las oficiales, o sean la del Maestro, el 15 de Setiembre y la de clausura.

Desea el señor Arias influir en el ánimo de sus compañeros para establecer la cooperación y el socorro mutuo y que los niños que tengan una especial vocación sean ayudados por los profesores de ramos especiales.

Muy posible será la reorganización del patronato escolar.

Al consignar esta nota el Diario del Comercio, desea acierto y un completo éxito en las labores escolares de esta escuela.

MADERAS PARA MUEBLES

CAOBA, CEDRO, CRISTOBAL Y GUAYACAN

Ordenarlas donde

FERNANDO CASTRO

Bibliografía nacional

El Eco de Alajuela

A nuestra mesa de Redacción ha llegado "El Eco de Alajuela", semanario que edita en la ciudad del Erizo el Ingeniero don José Figuer del Valle.

Cruz Roja Costarricense

El número dos de esta importante publicación, órgano de la Cruz Roja, tiene una conferencia dictada por el doctor Solón Núñez en el Liceo de Costa Rica, sobre las actividades del Instituto Rockefeller.

Repertorio Americano

El número 27 de esta importante revista que edita don Joaquín García Monge, trae como siempre selecto material inédito.

22 de Febrero

Don Marco Tulio Jiménez editó para esa fecha en la ciudad de San Ramón un nuevo periódico que llevará este título, con motivo del asalto de Fernández Güell en Río Grande.

Agradecemos el envío de estas interesantes revistas.

SALIDA DE CORREOS

El próximo viernes a las 8, se despachará correspondencia con destino a México, Australia, China, Japón, Filipinas, Hawai, Alaska, San Francisco Cal., Los Angeles, San Diego, Chicago, San Luis, vía New Orleans; Sud América y Antillas, vía Cristóbal, Inglaterra, vía Bristol, por medio del vapor inglés "Coronado".

despachará la correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York y para Habana, Cuba, que conducirá el vapor inglés "Tolosa".

Salida de Paquetes Postales

El jueves a las 14 horas, para Inglaterra, Canal Zone y Panamá. Para Estados Unidos, el sábado a las 9 horas.

IMITADA POR TODOS

Cerveza Traube

IGUALADA POR NINGUNO 395